

Crisis hídrica: buscan la obtención de datos que permitan hacer uso de aguas subterráneas en el futuro



Un problema que afecta a Mendoza, al país y a gran parte del mundo es el de la crisis hídrica. Con la idea de apoyar y reforzar la labor de las subgerencias regionales del Instituto Nacional de Agua (INA), visitó la provincia el gerente de Programas y Proyectos de esa institución, Máximo Lanzetta, quien habló al respecto con FM Vos (94.5) y Diario San Rafael, destacando que las aguas subterráneas son una gran alternativa ante el problema, por lo que se llevarán a cabo los estudios pertinentes.

El INA es un instituto de investigación y desarrollo tecnológico que depende del Gobierno nacional, de la Subsecretaría de Infraestructura y Política Hídrica. Lanzetta hizo visitas a dos de los centros que hay en la región (uno en Mendoza y otro en San Juan), pues “lo que se busca es fortalecer el trabajo que se viene realizando y que básicamente está asociado al análisis de la problemática hídrica regional en el contexto de sequías prolongadas que vive nuestro país en diferentes zonas: la zona andina particularmente golpeada, pero también la zona mesopotámica, porque nos la representamos como ‘abundante de agua’, pero la escasez del río Paraná tiene impactos económicos significativos y también en el abastecimiento de agua”. “Lo que estamos buscando es apoyar el trabajo que se viene haciendo, a nivel nacional se viene trabajando en diálogo con las provincias, en lo que se conoce como el Consejo Hídrico Federal, donde uno de los temas que estamos analizando es el de las aguas subterráneas, un recurso que si bien tiene una larga data de uso en Argentina, no tenemos los estudios suficientes para

tener un mapa que nos permita tomar las mejores decisiones, por lo cual esta es una cuestión que habrá que ir trabajando entre todas las jurisdicciones”, explicó, y agregó: “Las aguas subterráneas son un recurso válido, valioso, pero que también debe usarse con los cuidados del caso, para no perjudicar a futuro esa fuente, y sobre todo para no hacerla declinar en su calidad, entonces eso requiere de análisis”. Se trata de información que debe surgir desde las provincias de manera particular, y también de la Nación, que busca restablecer o repotenciar el sistema.